



# 伊藤まさひろ県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

## 印旛沼流域かわまちづくり計画

# 沼の魅力を情報発信

船着場建設やイベント企画

佐倉市など  
5市町作成

## 9月定例県議会一般質問



印旛沼の浄化などを質問する伊藤昌弘県議

佐倉市選出の伊藤昌弘県議（3期）は9月定例県議会で登壇し、一般質問を行いました。風光明媚な印旛沼の復活を願う伊藤県議ですが、今回の一般質問でも真っ先に印旛沼の問題を取り上げ、県の取り組みを質しました。また、コメの新品種開発の進捗状況を尋ね、「千葉の新品種米」の全国へのアピールを要望しました。伊藤県議の質疑と森田知事らの答弁を特集します。

**伊藤議員** 印旛沼は全国湖沼水質ワーストワンであることから、あまり良いイメージは持たれていない。

また、休憩できるポイントが少なく、水辺へのアクセスも悪いなど、印旛沼を生かしきれていない。

そのような中、印旛沼流域の佐倉市、成田市、印西市、栄町、酒々井町の5市町では、印旛沼の利活用を推進するために本年3月に「印旛沼流域かわまちづくり計画」を作成したと聞いている。

そこでうかがうが、「印旛沼流域かわまちづくり計画」とはどのようなものなのか。

**県土整備部長** 印旛沼流域の5市町では、印旛沼の総合的な利活用を推進し、沼への関心を高め、水質改善や地域防災力の向上等を図ることを目的とする、「印旛沼流域かわまちづくり計画」を平成27年3月に策定したところです。

また、ソフト対策としては、マラソン大会など、既存のイベントに加え、市町等と一緒に、県が基盤工事を実施し、市町が利用施設を設置することとしています。

また、ソフト対策としては、マラソン大会など、既存のイベントに加え、市町等と一緒に、県が基盤工事を実施し、市町が利用施設を設置することとしています。

また、生息数を効果的に抑制するため、産卵期である5月から6月にかけて集排水路においても本格的な捕獲に取り組み、8月末までに過去最多の748頭を捕獲しました。

伊藤議員 当初の推定頭数の3倍以上の個体を捕獲しました。

伊藤議員 カミツキガメの今年度の捕獲事業の取組状況はどうか。

知事 県では、印旛沼及びその流入河川を中心には、カミツキガメの捕獲を行ってきましたが、平成25年度に、沼と周辺の水田を結ぶ低地排水路において生息が確認されたところです。

このため、今年度は低地排水路においても本格的な捕獲に取り組み、8月末までに過去最多の748頭を捕獲しました。

## 印旛沼のカミツキガメ

## 生息数増加、駆除を強化

### 伊藤まさひろ・PROFILE

#### ■略歴■

- 昭和30年 佐倉市に生まれる
- 昭和53年 日本大学法学部卒業
- 平成7年 佐倉市議会議員当選
- 平成11年 佐倉市議会議員再選
- 平成19年 千葉県議会議員当選
- 平成23年 千葉県議会議員再選
- 平成27年 千葉県議会議員3選

#### ■現職■

- 千葉県議会 総務防災常任委員会委員長
- 日大習志野高校同窓会 会長
- 佐倉リトルシニア野球協会 会長

#### 要望

伊藤議員 今年度

実施している実態調査をもとに、カミツキガメの一層の駆除の推進を要望

して、まだ多くのカミツキガメが生息しているということは、産卵し繁殖していることになる。駆除を効果的に進めていくため、今後、県はどのように進めているのか。

知事 県では、平成19年度に、生息調査に基づきカミツキガメの防除実施計画を策定し、その捕獲に取り組んでおり、印旛沼水系では、これまでに約4500頭が捕獲されています。

しかししながら、年々、捕獲数が増加していることから、生息数も増加傾向にあるものと推測されます。そのため、今年度は、改めてカミツキガメの生息数を推計し、これを基にした将来の個体数増減の予測調査も行っております。

これらの調査結果をもとに、今後、有識者を交えて、より効果的かつ効率的な捕獲について検討し、カミツキガメの駆除を強化してまいります。

●県政や佐倉市のまちづくりに関する悩みごと、気軽にご相談下さい!!

伊藤まさひろ 県議事務所 TEL.043-485-8019 FAX.043-486-1616

HPをご覧下さい。… 検索 ちば自民党 → 議員リスト → 県議会議員 → 佐倉市

# 伊藤まさひろ県議会リポート

# 净化槽 年1回の 低迷

伊藤議員 近年、おしい  
いブランド米が続々と誕生  
している。青森県の「晴玉」  
の露靈が販売され、新潟  
県も新たに開発した米の新  
品種を「新之助」と命名し  
平成29年から販売を始める  
予定との報道がなされた。  
千葉県も農林水産県とし  
て、後れを取るわけにはい  
かない。そこでうかがうが、  
現在、県で育成している米  
の新品種はいつごろ開発さ  
れる見込みなのか。

**する受検率**

法定定期検査

伊藤議員

います。

して、浄化槽設置に係る助成事業を実施しています。

このうち、印旛沼流域市町においては、今年度、30基を超える高度処理型合併処理浄化槽が助成により整備される見込みとなつて

ます。

に取り組んでいるのか。

環境生活部長 本県における平成25年度の法定検査受検率は、使用開始直後の検査が、61・8パーセント、その後の年1回の定期検査にあつては、7・7パーセン

たです。

A man with glasses and a dark suit is speaking into a microphone at a podium. A nameplate on the podium reads "伊藤 茂樹".

また、米品質評価の専門機関である日本穀物検定協会の調査により、食味や品質など既存品種に対する優位性を明らかにした上で、最も効果的な販売戦略を検討していくこととしている。

県としては、こうした政  
組を着実に進め、5年後  
は農家で栽培ができるよ  
取り組んでまいります。

ついに絞り込むのは何年度で  
そこから栽培、発表、販賣  
までどのくらいのスパンで  
えているのか。

トとなつており、依然として低い水準にあると認識しております。

このため、県では、法定検査の申込みを浄化槽設置に係る補助金交付の要件とするなど、受検率向上に努めてまいりました。

また、未受検者に対しても文書督促に加え、今年度は、電話や訪問による督促を行なうモデル事業を新たに

# 一步進んだ戦略で 全国にアピールを

**要** 伊藤議員 5年後  
を中途に農家で栽培  
を開始できるようにすると  
のことであるが、スケジ  
ールが遅れることのないよ  
う要望する。

**要望**の法定検査の受検率  
伊藤議員 浄化槽  
向上の取り組みについて、今  
年度からは、浄化槽設置者  
が維持管理と法定検査を  
括して契約することを補助  
金の要件としたことで、改  
善が図られるものと期待し  
ている。

**伊藤議員** 県道佐倉印西線田町バイパスの進捗状況と今後の見通はどうか。  
**県土整備部長** 県道佐倉印西線田町バイパスにつき

# 佐倉印西線田町バイパス 鉄道との交差を協議

る浄化槽の法定検査については、今まで、受検していくので、そういう方々を詣得するのは、非常に大変だと思われる。

今、電話、文書等で、受検のお願いをしているとのことで、もう、一工夫をしたければならないと思われる法定検査を受検してもらいたい。お願いしたい。

このうち、現道拡幅区間となる0・5キロメートルについては、用地が確保できましたことから、歩道整備等を実施しております。

交差協議につきましては、現在、整備に向けた課題について調整を行つておるところでございます。

引き続き、鉄道事業者との調整を進めまして、早期に協議が整うよう努めてまいります。

伊藤議員 県道佐倉印西線田町バイパスの一日も早い完成を要望する。

ましては、線形不良や交通混雑の緩和を図るため、牛倉市田町地先の国道29号から岩名運動公園に至る

交差協議につきましては、現在、整備に向けた課題について調整を行つておるところでございます。

引き続き、鉄道事業者との調整を進めまして、早期に協議が整うよう努めてまいります。

このうち、現道拡幅区間となる0・5キロメートルについては、用地が確保できましたことから、歩道整備等を実施しております。

また、バイパス区間で走る1キロメートルにつきましては、昨年度から引き続き、鉄道との交差協議を複数回にわたり実施しておりま

**再質問** 伊藤議員 县道佐  
倉印西線田町バイパスの鉄道との交差協議の見通しはどうか。

交差協議につきましては、現在、整備に向けた課題について調整を行つておるところでございます。

引き続き、鉄道事業者との調整を進めまして、早期に協議が整うよう努めてまいります。

# 千葉の米の新品種 5年後に農家栽培目標

を一つに絞り、専門機関である日本穀物検定協会の食味評価を得たいと考えております。

か。  
農林水産部長 県では  
本年3月、新品種のブラン  
ンド化に取り組んだ先進  
県を生産者団体とともに  
訪れ、販売対策に係る取

に、更に一步進んだ販売戦略により開発や発表が遅れた分を取り返していただきたい。知事にもぜひ協力をいただき、全国にアピールしていただきたい。

ルで、近年、横ばいとなつて います。